

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_034_B](#) | [Histoire de la folie, préparatifs \[B\]CollectionBoite_034_B-23-chem](#) | [Médicaments. Item](#)[La guérison par les passions. S\[elon\] F. C. G. Scheidemantel \(1735-1796\), Die Leidenschaften, als Heilmittel vetrachtet \(Hildburghausen, 1787\)](#)

La guérison par les passions. S[elon] F. C. G. Scheidemantel (1735-1796), Die Leidenschaften, als Heilmittel vetrachtet (Hildburghausen, 1787)

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb034_B_f0449

SourceBoite_034_B-23-chem | Médicaments.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Pagel, Julius Leopold](#)

Références bibliographiques[Pagel, Handbuch der Geschichte der Medizin, Jena, G. Fischer, 1902-1905](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

La guérison par le puirion.

449

449

1/ F. C. G. Scheidemann (1735-1796)

Die Leidenschaften als Heilmittel betrachtet

(Hildberghausen, 1787)

Il faut utiliser les puirions si le malade ne peut se
être guéri, par le puirion, à fin de ce que est véritablement
nécessaire de la santé: Il faut les utiliser lorsque la
guérison nécessite dans le corps des changements
aussi que produisant cette puirion.

Ainsi: le Schreck est recommandé en l'hémorrhagie,
le Singulier, l'épilepsie, le Nachtwandeln, la rage.

La Furcht chez les malades qui naissent de la
colère, égal^{ment} chez les hémorrhagies de nez et de
l'utérus.

2/ Tissot: Traité du Verp et de leurs malades

(Paris 1782)

Le verp est utile en la folie pour qu'elle s'extingue la
fonction^{ment} du verp. De même dans ces cas d'imagination
trop vive qui conduisent au délire.

La Schaumhaftigkeit est à rechercher si on veut
amener le malade à avoir honte de lui-même de puirion
qui enlève sa malade.

La colère peut être utilisée chez les personnes phlegmatiques
et les cas de Bleichsucht, de rachitisme, lorsque le
sang trop épais est la cause de la malade + l'air, et où il y a
que la colère agit sur le flux de "galle" dans le
Darmkanal; elle rend + fort les galle rampe

Le jérébent se utilise aussi le Wichtel jébern, chez
le rodzger, le rhumatisme, le Bleichsucht.

Le jérébent en fion de avec le rort est se utiliser chez
le obren de la gorge, avec la Verstopfung, le mal
a l'estomac, et le Leibgrummen.

Le jérébent peut être utilisé aussi toute en forme de
maquille.

et aussi

de l'Angleterre

Wilhelm Falconer - Traduction All. de la
titre : "Abhandlung über den Einfluss der
Leidenschaften auf die Krankheiten des Körpers".

Influences du verbe

C. J. Tissot (1750-1860) : "De l'influence de
puissance de l'âme sur le maquille et de moyen
d'en corriger le mauvais effet." (Paris 1798); ~~maquille~~

influence favorable du rort provoqué par le Kitzeln
sur les effets schématiques; utilisation de la musique.

und. Handbuch der Gesch. der Medizin

) T III pp 615-617.
ort de Kornfeld.